

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 8 (1863)
Heft: 2

Artikel: Guerre d'Amérique
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-329871>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

GUERRE D'AMÉRIQUE.

Les nouvelles importantes viennent aujourd'hui des régions de l'Ouest. Deux grandes actions militaires y ont marqué le commencement de l'année. Le général fédéral Rosecrantz s'est avancé avec huit divisions de Nashville, capitale du Tennessee, contre les confédérés dans la direction du Sud, et une bataille qui a duré trois jours, les 31 décembre, 1 et 2 janvier, s'est livrée à Murfresboro entre ses troupes et celles du général rebelle Braxton-Bragg. Le premier jour, celui-ci a eu l'avantage et a mis en déroute complète l'aile droite du général Rosecrantz, commandée par le général Mc Cook. Mais le 1^{er} et le 2 les fédéraux ont pris leur revanche, et ont forcé les séparatistes à la retraite. Ceux-ci se sont retirés sur Tullahoma en bon ordre et sans laisser de bagages ni de blessés en arrière. Les pertes des fédéraux sont cotées à environ 7000 hommes, tant tués que blessés et prisonniers, plus une trentaine de canons abandonnés le 31. Les sécessionnistes auraient perdu, suivant les journaux du Nord, une dizaine de mille hommes, dont 1500 prisonniers.

En même temps, une autre affaire avait lieu devant Wicksburg, place forte sur le Mississippi, que les confédérés défendent héroïquement depuis le commencement de la guerre, et qui est leur dernière position sur le grand fleuve. Les généraux sécessionnistes Johnston et Pemberton y ont environ 35 mille hommes; serrés de près par le général Sherman, arrivant de la rivière Yazoo, ils l'attaquèrent et lui firent subir une perte de 4 à 5 mille hommes dans les journées du 1^{er} et 2 janvier. On dit que le général Banks et le commodore Farragut auraient dû participer, en remontant le Mississippi, à l'attaque de Wicksburg; mais que les défenseurs, en ayant eu vent, ont sagement pris les devants en attaquant eux-mêmes Sherman avant cette jonction.

En Virginie, rien de nouveau; les armées des deux camps paraissent au repos pour le moment, séparées par le Rapahanock.

Depuis le décret du nouvel-an, les nègres fugitifs abondent à tous les camps des fédéraux en Virginie et dans le Sud. M. Lincoln, comme il l'avait annoncé dans sa proclamation du 22 septembre, a déclaré émancipés de droit, dès le 1^{er} janvier 1863, tous les esclaves des Etats et districts armés contre la Confédération, et cette mesure a un bon effet sur la population noire. En revanche, le président de la rebellion a riposté par une proclamation menaçant de la corde tout officier de l'Union trouvé combattant en compagnie de nègres. Qu'on dise en-

core, comme le font trop communément en Europe des gens intéressés à masquer la vérité, que la question de l'esclavage n'est pour rien dans cette guerre !

Parmi les pertes faites par l'*Union* dans ces derniers jours, on doit mentionner celle du *Monitor*, si célèbre par sa lutte victorieuse contre le *Merrimac*. Mais ce bâtiment n'était pas fait pour affronter suffisamment la mer, et nous avions nous-mêmes hautement signalé ce défaut dans notre rapport publié en supplément de la *Revue militaire suisse* (voir entr'autres page 77). Ayant été, malgré tant de chances défavorables, hasardé en mer pour le trajet du fort Monroe à Beaufort, il fut surpris par un gros temps, et, quoique remorqué par le *Rhode-Island*, il fut submergé, dans la nuit du 30 au 31 décembre, à la hauteur du cap Hatteras. Vingt-deux hommes d'équipage périrent avec lui.

RÉPARTITION DE L'ARMÉE FÉDÉRALE.

(Suite.)

VINGT-DEUXIÈME BRIGADE.

Commandant,	<i>Pfauf</i> , Math., lieutenant-colonel à l'état-major général, de et à Winterthur.
Adjudant de brigade,	<i>Curti</i> , Charles, major à l'état-major, de et à Rapperschwyll (St-Gall).
Adjudant,	(<i>Vacat.</i>)
Commissaire de brigade,	<i>Magnin</i> , Auguste, capitaine à l'état-major du commissariat, de et à Coppet (Vaud).
Secrétaire d'état-major,	<i>Sidler</i> , J.-J., de Hohenrain, à Lucerne.
Bataillon n°	8 (Tessin).
" "	65 (Grisons).
1/2 "	75 (Uri).
" "	109 (Tessin), réserve.
Compagnie de carabiniers n°	5 (Thurgovie).
" "	45 (Tessin).

VINGT-TROISIÈME BRIGADE.

Commandant,	<i>Brändlin</i> , Charles, lieutenant-colonel à l'état-major général, de Flawyll, à Jona (St-Gall).
Adjudant de brigade,	<i>Krauss</i> , Georges-Rodolphe, major à l'état-major général, de Rheineck, à Genève.